
Homélie de la Sainte Trinité A 
 

Que de signes de la Croix n'avons-nous pas faits depuis notre baptême. Nous nous signons souvent « Au nom 
du Père, du Fils et du Saint Esprit ». Peut-être un peu par habitude ! Et pourtant c'est bien le geste qui nous 
met particulièrement en présence de Dieu, le Dieu d'amour manifesté en Jésus. La Croix demeure le lieu où 
Jésus a tout donné, sans restriction, dans l'Amour. Et les trois personnes de la Sainte Trinité sont là pour 
l'attester : Christ est venu nous sauver, envoyé par le Père pour nous inonder de son Esprit. Quel beau signe 
que nous n'avons jamais cessé de faire et de refaire. Il nous a été donné au baptême et depuis ce moment-phare 
de notre vie, nous ne cessons de nous le rappeler. Puissions-nous le faire sur nous, sur nos enfants, sur nos 
malades, sur ceux que nous aimons et ceux que nous n'aimons pas assez. 
 

Nous avons fêté la grande fête de l'Eglise, la Pentecôte. Nous avons reçu l'Esprit Saint en abondance et nous 
avons été envoyés vers nos frères pour leur dire combien ils sont aimés de Dieu et combien ils comptent à ses 
yeux. Aujourd'hui nous sommes en contemplation devant ce Dieu d'amour, Père, Fils et Esprit. Puissions-nous 
nous laisser inonder de cet amour qui circule entre les trois personnes divines. Car c'est bien dans un bain 
d'amour que nous sommes plongés. Entre le Père, le Fils et l'Esprit Saint c'est l'amour de Dieu qui se manifeste 
et rayonne pour nous tous. Et nous nous rassemblons en son nom. 
 

« Dieu a tellement aimé le monde qu'il nous a donné son Fils unique », nous dit l'Evangile. Oui, le signe de 
cet Amour inconditionnel de Dieu pour les hommes nous a été donné par Jésus, mort et ressuscité pour nous. 
C'est l'expression suprême de l'amour. Donner sa vie pour ceux qu'on aime, voici le message du Christ venu 
en notre chair pour nous sauver. « Il n'y a pas de plus grand amour que donner sa vie pour ceux qu'on aime » 
Il est mort et il est ressuscité pour nous et il nous a promis d'être avec nous jusqu'à la fin des temps. Et Moïse, 
bien avant Jésus, nous décrit le Dieu qu'il professe, « Le Seigneur, tendre et miséricordieux, lent à la colère et 
plein d'amour et de vérité. » Et c'est bien ce Dieu-là que nous retrouvons en Jésus proche des hommes les plus 
pauvres, les plus démunis, les pécheurs. 
 

Nous sommes rassemblés en un seul corps, nous sommes rassemblés en l'Eglise du Christ, dans cet Amour 
sauveur. Le prêtre, au début de la célébration reprend ces paroles de St Paul : « Que la grâce du Seigneur 
Jésus, l'amour de Dieu le Père et la communion de l'Esprit-Saint soient avec vous tous. » Voilà résumés tous 
les aspects de notre rassemblement. Nous ne sommes pas isolés, nous ne sommes pas seuls, mais nous avons 
été convoqués par le Christ Jésus dans la communion du Père et de l'Esprit. Nous entrons en cette communion 
profonde qui se vit en la Trinité sainte. Nos relations humaines prennent un caractère extraordinaire, elles 
deviennent signes de la présence des personnes divines en nous. Alors quand nous sommes côte à côte dans 
l'Eglise pour célébrer l'eucharistie, nous sommes des frères et des sœurs rassemblés par l'amour et nous portons 
alors les intentions de tous ceux et celles que nous aimons. Nous portons les intentions du Monde entier. Nous 
recevons la parole de Paul ; « Encouragez-vous, soyez d'accord entre vous, vivez en paix ! » 
 

Nous avons entendu le Livre de Daniel qui est pure louange. Nous pouvons le reprendre pour nous ; Nous ne 
sommes pas dans la fosse aux lions comme lui, mais nous sommes dans un monde difficile et nous pouvons 
reprendre son chant d'action de grâce et dire avec lui : « louange et grâce éternellement ! » Oui, louange et 
grâce éternellement pour la vie que Dieu nous donne, pour la nature qu'il nous a confiée, pour celles et ceux 
que nous rencontrons, pour tous les gestes de solidarité et de justice, pour toutes les richesses dont nous 
pouvons disposer, pour la foi qu'il nous a donnée, pour l'espérance qu'il met en nos cœurs, pour le profond 
désir de vivre avec lui et de témoigner de lui. Oui, Louange et gloire au Père, au Fils et à l'Esprit qui vivent en 
nous et animent notre existence. 
 

Oui, nous le croyons : Nous sommes réunis au nom du Père, du Fils et du Saint Esprit. AMEN ! 
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